

読み手に伝わる議会だよりについて

■9月1日開催

広報に関するアンケート調査結果

広報は、ホームページ、フェイスブックやLINEなどのSNS、議会だよりを含めた広報全般に関して、町政モニター事業を活用し、アンケート調査を行った。

無作為抽出で選出した18歳以上の住民の方千人を対象とし、令和3年6月14日から30日にかけて調査を行った。回答者は465人、回答率は46.5%であった。

議会の情報は議会だよりから入手されている方が多く、議会だよりの印象については、読みやすいという評価もある一方、難しい言葉が多い、読みにくいといった意見もある。

【主な質疑応答】  
 問 若い年代に集中的にアンケートをとる考えは。 答 全世代・全年代の方の意見を反映させる必要があると考え、対象者を抽出した。

■11月1日開催

議会広報研究会

第42回兵庫県町議会広報紙コンクール表彰式が行われ、優秀賞を受賞した「はりま議会だより」No.249（令和3年3月定例会号）の表彰を受けた。

続いて、文章を書くときや直す際に、意識すべきことについて、基調講演を受けた。  
 読み手（第三者）に誤解のない文章にするため、読み手を意識し、開かれたコミュニケーションの手段とすること、事実関係に誤りがないかどうか



を確認することが重要である。また、文と文章の構造をしっかりと考え、不適切なことは、言い回しにならないように気を配る必要がある。  
 講演後は、実際の議会広報誌を見ながら改善点などについて説明を受けた。  
 大見出しなどの重要性、読み手に伝わりやすい内容にする手法などを再確認することができた。

議員研究会に参加

■10月8日

兵庫県町議会議長会主催の議員研究会が、福崎町文化センターで開催され、参加した。

2部形式で行われ、第1部は、「日本経済の現状と課題〜明るい未来を拓くには〜」と題して経済評論家・経営コンサルタントの辛坊正記氏の講演を聴いた。

日本のGDP（国民総生産）の世界に占める割合の変化について、2020年には6.0%まで低下しているとの説明があった。  
 諸外国のジョブ型雇用と日本の雇用の違いなど、ビジネス環境の在り方を解決のヒントとしてと締めくくられた。

第2部は、「議員活動に「研究倫理」をインターネット広報をどう使うか」と題して新潟県立大学准教授の田口一博氏の講演を聴いた。  
 広報をめぐる社会の現状として、メディアからインターネットへと変化している。最近の議員の広報活動において、コロナ禍のため対面や集合が難しくなっており、紙や活字媒体では読者層に限られる。  
 議員は、多くの情報をインターネットで発信す



べきだが、現状は議会情報の発信があまりできていないと分析されていた。  
 最後に、議員個人の広報は自己責任としても、議会として、議員活動のコンプライアンスと保障を考慮する必要があると締めくくられた。  
 議会・議員をとりまく環境が、急速に変わっていく中での調査研究や情報発信の方法について、改めて考える機会となった。

追跡レポート

投票区の再編は

■投票環境の

向上を目指して

令和3年度に投票区の再編が行われ、7月の兵庫県知事選挙から実施されました。

投票区を13カ所から7カ所に再編し、駐車場を確保できる利便性の高い場所を選定しています。7カ所全ての投票所を共通投票所としており、投票区に関わらず投票ができます。

また、土山駅前きつすなホールを期日前投票所に加え、期日前投票の需要に対応し、投票環境の向上を目指しました。

■一定の効果を認める

兵庫県知事選挙、衆議院選挙とも、共通投票所の利用率は非常に高く、新たな期日前投票所の開所は3日間で、午後4時30分から午後7時30分まででしたが、一定の効果が認められました。



▲新たな期日前投票所きつすなホール

■今後の課題は

投票所が13カ所から7カ所に減ったことから、最寄りの投票所までの距離が遠くなった方もおられます。  
 特に車を持たない高齢者の方などへの影響や、利便性の問題などについて様々な分析を行い、今後の方針に反映していくことになっています。

町議会は、まちの予算や身近な問題について話し合う大切な場です。次回定例会の予定をお知らせします。

【3月定例会の日程】

- ▶日時 3月1日（火）・2日（水）・8日（火）・18日（金）いずれも午前10時～（3月8日は会派代表者による代表質問を予定しています。）
- ▶場所 第1庁舎3階 議場
- ▶請願・陳情の締め切り 3月定例会で取り扱う請願と陳情の締め切りは、2月22日（火）午後5時までです。  
 \*当日は、インターネットで本会議の生中継を行います。過去の映像は常時放映中です。  
 町議会のホームページから「議会中継」を選びクリックしてください。

<予算算特別委員会>

- 3月定例会中に予算特別委員会を設置し、令和4年度予算について詳しく審査する予定です。
- ▶日時 3月9日（水）・10日（木）・11日（金）・14日（月）・15日（火）・16日（水）（予備日）  
 いずれも午前9時30分～
- ▶場所 第1庁舎3階 議場 ※車いすの方も昇降機により入場し、傍聴していただけます。

傍聴される方へのお願い（新型コロナウイルス対応）

傍聴を希望される場合は次のことにご協力をお願いします。

- ・発熱、せきやのどの痛みがあるなど、体調不良の方は傍聴をご遠慮ください。
- ・議場に入られる際は、入り口に設置してある消毒液で、手の消毒をしてください。
- ・傍聴の際は、マスクを着用してください。



感染症拡大の防止および皆さまの健康を守る観点から、ご理解とご協力をお願いいたします。

●問い合わせ 議会事務局 ☎079-435-2387 (Eメール gikai@town.harima.lg.jp)